

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. — PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 15 de Octubre de 1903

Núm. 239

CARTA ENCÍCLICA

DE
NUESTRO SANTÍSIMO PADRE

PÍO X

(CONCLUSIÓN)

¡Cuántos son enemigos de Jesucristo y miran con horror á su Iglesia más por ignorancia que por malicia y de quien podría decirse: Blasfeman de todo lo que no conocen! 1. Este estado de alma se observa, no solamente en el pueblo y en las clases más humildes, cuya misma condición les hace más accesibles al error; pero hasta en las más elevadas y en personas que, por otra parte, poseen instrucción poco común. De ahí se sigue que la fe perezca en muchos, ya que no es posible admitir que la ahoguen los progresos de la ciencia, sino, antes bien, la ignorancia; de tal suerte que donde la ignorancia es mayor, mayores son los estragos de la incredulidad, por lo cual Cristo dió este precepto á los Apóstoles: Id y enseñad á todas las naciones 2.

Mas para que este celo por la enseñanza produzca los frutos que de él deben esperarse y sirva á formar en todos á Cristo, nada hay de mejor eficacia que la caridad, y grabémoslo indudablemente en nuestra memoria, venerables hermanos, porque el Señor no está en la conmoción 3. En vano sería esperar que las almas vuelvan á Dios mediante el esfuerzo de un celo desabrido; reprochar duramente los yerros y reprender los vicios con dureza causa frecuentemente más daño que provecho. Cierta es que el Apostol, exhortando á Timoteo, le decía: Reprende, ruega, exhorta; pero también lo es que añadía: con toda paciencia 4.

Nada hay más conforme á los ejemplos que Cristo nos dejó. El

1 Judas, 10.

2 Mateo, XXVIII, 11.

3 Reyes, XIX, 11.

4 II Timoteo, IV, 2.

fué quien nos llamaba, diciendo: Venid á mí todos los que andáis agobiados con trabajos y cargas, que yo os aliviaré 1. Estos trabajos y cargas no significaban en boca de Cristo sino la esclavitud del error y del pecado. ¡Cuánta era la mansedumbre del divino Maestro; cuánta su ternura y compasión con los desventurados! Admirablemente se retrata su divino Corazón en este pasaje de Isaías: Sobre él he derramado mi espíritu; no voceará ni será aceptador de personas; á la caña cascada no la quebrará, ni apagará el pábilo que aún humea 2. Esta caridad sufrida y bienhechora 3 ha de salir al encuentro aun de nuestros adversarios y perseguidores. Nos maldicen, declaraba San Pablo, y bendecimos; padecemos persecución, y la sufrimos con paciencia; nos ultrajan, y se lo pagamos con acciones 4. Quizás, algunos no son tan malos como aparentan. El contacto con los demás, ciertas prevenciones, la influencia de doctrinas y ejemplos, en fin, el respeto humano, que es funesto consejero, hacen que muchos se afilien en el partido de la impiedad; pero allá, en lo más íntimo, no tienen la voluntad tan depravada como fingen. ¿Por qué no hemos de esperar que la llama de la caridad acabe por disipar las tinieblas de sus almas y haga que con la luz reine en ellas la paz de Dios? Más de una vez tendremos que esperar que madure el fruto de nuestro trabajo, pero la claridad jamás se cansa, porque sabe que Dios recompensa, no á medida de los resultados, sino del propósito.

Con todo eso, no es nuestro ánimo, Venerables Hermanos, que en esta ardua empresa de la renovación de los pueblos en Cristo, trabajéis vosotros y vuestro clero sin

1 Mateo, XI, 28.

2 Isaías, XLII, 13.

3 I Corintios, XIII, 4.

4 I Corintios, IV, 12-13.

tener auxiliares. Bien sabemos que Dios mandó á cada uno el amor de su prójimo 1; por consiguiente; no son únicamente los sacerdotes, sino todos los fieles sin excepción, quien deben emplearse en servir los intereses de Dios y de las almas; no ciertamente cada cual á su antojo y conforme á sus tendencias, sino siempre sometidos á la dirección y voluntad de los Obispos, porque el derecho de mandar, enseñar y dirigir no pertenece á la Iglesia, sino á vosotros, instituidos por el Espíritu Santo para apacentar á la Iglesia de Dios 2.

Asociarse entre católicos con objetos diversos, pero siempre en bien de la Religión, cosa es de antiguo aprobada y bendecida por Nuestros Predecesores. Tampoco Nós vacilamos en alabar empresa tan hermosa, y vivamente deseamos que se difunda y florezca en aldeas y ciudades; pero entendemos también que el primero y principal fin de esas asociaciones ha de ser que en ellas se inscriben cumplan fidelísimamente los deberes de la vida cristiana. Vale poco, ciertamente, promover sutilmente variadas cuestiones y disertar con elocuencia sobre deberes y derechos, si todo ello no ha de conducir á la acción práctica.

La acción es lo que exigen los tiempos actuales; pero una acción que se encamine francamente al cumplimiento íntegro y escrupuloso de las leyes divinas y los preceptos de la Iglesia; á la confesión clara y valerosa de la Religión; á la práctica de la caridad en todas sus formas, sin mira ninguna personal, ni codicia de ventajas terrenas. Brillantes ejemplos de todo esto, dados por muchos soldados de Cristo, tendrán más rápida virtud para mover y arrastrar á las almas que la abundancia de palabras y la sùtileza de razonamientos, y acabará por ver-

1 Eclesiástico, XVII, 12.

2 Hechos, XX, 28.

se á multitudes de hombres pisotear el respeto humano, sacudir toda falsa prevención, unirse á Cristo, y promover entre las gentes su conocimiento y su amor, prendas de eterna felicidad.

El día en que cada ciudad y cada aldea se guarde puntualmente la ley del Señor, se respeten las cosas santas, se frecuenten los Sacramentos; en suma, cuanto constituye la vida cristiana vuelva á ser tenido en el honor que merece, nada faltará, de seguro, venerables hermanos, para que podamos contemplar la restauración de todas las cosas en Cristo. Pero nadie imagine que todo esto dice relación únicamente á los bienes eternos; también los temporales y la prosperidad pública experimentarán la benéfica influencia de estas cosas; porque, una vez que se hayan obtenido esos resultados, los nobles y los ricos sabrán ser caritativos y justos para con los humildes, y éstos soportarán en paz y paciencia las privaciones de su infortunada condición; los ciudadanos obedecerán, no á la arbitrariedad, sino á la ley; y todos mirarán como un deber el respeto y amor hacia los que gobiernan, cuyo poder no viene sino de Dios 1. Pero, además, hay que entonces será para todos manifiesto que la Iglesia, tal como fué establecida por Jesucristo, debe gozar de plena y absoluta libertad y no verse sometida á ningún poder humano y que Nós mismo, al reivindicar esta libertad, no sólo amparamos los sagrados derechos de la religión, sino que proveemos igualmente al bien común y la seguridad de los pueblos: la piedad sirve para todo 2 y allí donde reina el pueblo está verdaderamente sentado en la plenitud de la paz.

Que Dios, rico en misericordias 3, apresure en su bondad esta restauración del género humano en Jesucristo, que no es obra del que quiere, ni del que corre, sino de Dios, que usa de misericordia 4. Pidámosle todos esta gracia con espíritu humillado 5, mediante una oración activa y continuada, fundada en los méritos de Cristo. Re-

1 Romanos, XIII, 1.

2 I Timoteo, IV, 8.

3 Efesios, II, 4.

4 Romanos, IX, 16.

5 Daniel, III, 29.

curramos también á la intercesión poderosísima de la divina Madre, y para alcanzarla más abundantemente, tomando ocasión de la fiesta en que os dirigimos esta carta y que fué instituída para solemnizar el Santo Rosario, Nós confirmamos todas las disposiciones por las cuales Nuestro Predecesor consagró todo el mes de Octubre á la augustísima Virgen, y prescribió el rezo público del Rosario en todas las Iglesias. Y os exhortamos, además, á tomar también por intercesores al castísimo esposo de María Santísima, Patrón de la Iglesia católica, y á los Príncipes de los Apóstoles San Pedro y San Pablo.

Para que estas cosas se cumplan según nuestros deseos, y que todos vuestros trabajos tengan éxito feliz, pedimos que osigan abundantemente sobre vosotros los dones de la gracia divina. Y como testimonio de la caridad con que abarcamos á todos vosotros y á los fieles puestos bajo vuestro cuidado por la divina Providencia, cordialísimamente os concedemos en el Señor, Venerables Hermanos, lo mismo que á vuestro clero y pueblo, la Bendición Apostólica.

Dado en Roma, en San Pedro, el día 4 de Octubre del año 1903, primero de nuestro Pontificado.

PIO PAPA X.

PARA REVELAR LA PRESENCIA DE SUBMARINOS

Anúnciase que el almirante ruso Mekaroff ha inventado un aparato que permita averiguar la presencia de los submarinos enemigos por el sonido.

El aparato, titulado *radioson*, parece ser que ha dado excelentes resultados en las pruebas verificadas en Cronstadt. Unido el nuevo instrumento al teléfono militar, se pudo oír perfectamente en San Petersburgo la marcha de los torpederos Whiehead en Cronstadt.

Ni la estación ni ninguna otra circunstancia impiden el funcionamiento del aparato que indica la dirección y velocidad del submarino. Además, el «radioson» descubre, lo mismo de noche que de día, en tiempo sereno que en tiempo tempestuoso, la presencia del submarino enemigo, y sobre todo, puede des-

truirle automáticamente ó á voluntad de una persona que esté á muchos kilómetros de distancia.

Las experiencias sucesivas nos dirán si es verdad tanta belleza.

GRAVES SUCESOS EN BILBAO

Bilbao 12.—La falta de tacto del gobernador y la debilidad del gobierno con él han tenido digno remate con los sucesos ocurridos en Bilbao.

Después de las amenazas que contra los católicos habían proferido los elementos antiseléricos, el gobernador nada ha hecho para evitar el choque y éste ha llegado por que los católicos bilbaínos no estaban dispuestos á dejarse atropellar.

Desde muy de mañana comenzaron á llegar trabajadores de la cuenca minera y sus fachadas demostraban que venían dispuestos á nada bueno y que eran capaces de cualquier cosa.

Todos se dirigían al Centro obrero donde recibían instrucciones de a camarilla que ha organizado la cosa desde su mesa, dejando que unos desgraciados llevaran á cabo sus infames planes.

A las nueve próximamente comenzaron á dirigirse á la plaza de toros los socialistas reuniéndose cerca de quince mil.

Hablaron varios de ellos despotricando como acostumbran contra los patronos diciendo mil barbaridades que les consintió el delegado del gobernador.

Entre los que hablaron figuraban Carretero y Perezagua. Cuando éste habló atacando á los republicanos se trabó una pelea entre los socialistas, anarquistas y republicanos, oyéndose que se dirigían todo género de denuestos y viniéndose á las manos.

Leídas las conclusiones del mitin, dirigiéronse al gobierno civil donde uno de ellos excitó á los demás á que se disolvieran.

Sin que mediara más, la mayoría se dirigió á la residencia de los PP. Jesuitas apedreándola, así como la redacción de *La Gaceta del Norte* donde no quedó un cristal sano.

Así siguieron por las calles tratando del mismo todas aquellas casas donde había colgaduras.

A todo ésto la autoridad no aparecía por ningún lado, envalentonándose los grupos con semejanse impunidad.

De estas pedreas resultaron con heridas dos señoras y dos niños, que se hallaban tranquilamente en sus casas.

Cansados de apedrear casas de significados católicos como la del diputado señor Urquijo, se dirigieron las turbas á la iglesia de San Nicolás de donde habían de salir los peregrinos para Begoña.

Allí se trabó una colisión oyéndose

bastantes tiros de revólver y menu-
deando los garrotazos.

Entonces se presentó la fuerza públi-
ca interviniendo para separar á los con-
ten dientes.

Defendida por la fuerza pública subió
á Begoña la peregrinación.

Al descender por la tarde volvieron á
ocurrir nuevos desórdenes y al mismo
Begoña fueron los elementos avanzados
á molestar á los católicos, dándose has-
ta el caso que un individuo diera un
viva á la República dentro del Santua-
rio.

Parece ser que este desgraciado pe-
reció en la refríega de la tarde.

La censura no consiente transmitir
noticias.

La jornada ha producido, según se
dice, dos muertos; uno el jardinera de
la Universidad de Deusto y otro el que
dió el grito subversivo en el Santuario.

Toda la tarde un grupo de 200 revol-
tosos estuvo recorriendo las calles ha-
ciendo fechorías, principalmente en las
de Artécalle y Ronda.

Los revoltosos subieron á las casas
y penetraron en ellas quitando las col-
gaduras y quemándolas entre la algaza-
ra y júbilo de la chusma.

Subieron también hasta las hornaci-
nas en que estaban colocadas las imá-
genes de la Trinidad y de la Virgen de
Begoña y las arrojaron al río sin que
hubiera fuerza pública que prohibiera
estas infamias.

Después de campar mucho rato por
sus respetos los revoltosos, se presentó
la guardia civil que fué recibida á pe-
dradas en el Puente de la Merced, re-
sultando herido un cabo.

La benemérita disparó al aire, resul-
tando herido un carrero del regimiento
de Garellano.

Reina intranquilidad, la fuerza públi-
ca custodia las iglesias.

Ha habido muchas detenciones.

Bilbao ha estado durante el día en
completa república mandando á su an-
tojo los elementos anticlericales que no
han respetado nada.

De Santander ha llegado un vapor
conduciendo á una partida de golfos
que venían á aumentar el número de
los turbulentos, pero el comandante de
Marina no los ha dejado desembarcar,
tenéndolos detenidos.

Se cree que volverán á su proceden-
cia sin entrar en Bilbao.

Todas las personas honradas de Bil-
bao insisten en pedir la destitución del
gobernador que con su absoluta caren-
cia de dotes de mando ha sido el cau-
sante de lo ocurrido.

La gente honrada estuvo ayer en
Bilbao á merced de la chusma.

Se ha reunido la junta de autorida-
des, pero el gobernador no ha querido
resignar el mando y se ha limitado á
publicar un bando diciendo que la fuer-
za pública disolverá los grupos que en
la calles se formen.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

TRATADO ANGLO-FRANCÉS

Paris 10.—El periódico *Le Matin* cree
que el tratado que se halla á punto de
firmarse entre Francia á Inglaterra estriba
en que ambos países han decidido come-
ter en lo porvenir al arbitraje la mayo-
ría de sus diferencias políticas y comercia-
les y la forma que se ha de regir en el sis-
tema.

Las cuestiones existentes y pasadas se-
rán arregladas directamente por la diplo-
macia.

La conclusión del tratado es inmi-
nente.

Los periódicos ingleses dicen que no
se trata de arbitraje en general sino de
un acuerdo más modesto encaminado
á someter al arbitraje las diferencias de
de orden jurídico y la interpretación de
los tratados vigentes.

Todas las cuestiones que hayan de so-
meterse al arbitraje son secundarias; las
importancia como Marruecos y Terrano-
va, están excluidas

COMUNICACION RADIOTELEGRÁFICA

Paris 10.—Anuncian los periódicos ita-
lianos que en 1905 será un hecho el esta-
blecimiento de la comunicación radio-
telegráfica entre Italia y la República Ar-
gentina.

El ministro argentino en Roma, señor
Moreno, ha tratado en su último viaje á
America de vencer los obstáculos que se
oponían al proyecto.

EL MINISTRO ESPAÑOL EN CARACAS

Londres 10.—La Agencia Reuter re-
cibe un despacho de Caracas dando cuen-
ta de que el ministro español señor Gay-
tán de Ayala, árbitro en el Tribunal me-
jicano mixto, disgustado por los ataques
de la Prensa local, ha hecho entrega de
la Legación al secretario y saldrá para
el día 18.

DE PORTUGAL

Lisboa 10.—La prensa consagra nume-
rosos artículos á Santos Dumont, huesped
de tránsito en nuestra ciudad.

El aeronauta evita todo género de pre-
sentaciones é interviús, y en sus breves
palabras sólo revela la esperanza que
abriga de lograr nuevos y más importan-
tes resultados con las reformas introduci-
das en su globo dirigible.

CONFERENCIA INTERNACIONAL SANI- TARIA

Paris 10.—En la tarde de hoy se ha
inaugurado en el ministerio del Interior la
Conferencia internacional Sanitaria.

El Sr. Delcassé dió la bienvenida á los
delegados extranjeros y recordó la Con-
ferencia de Venecia de 1892, debida á la
prudente iniciativa de Italia y los resulta-
dos logrados por la misma.

Añadió que la experiencia ha demos-
trado después que hay posibilidad de me-
jorar los reglamentos vigentes y que á
ello se encamina la Conferencia actual.

PROPOSICION SOCIALISTA

Marsella 10.—El Congreso radical so-
cialista ha adoptado una proposición para
que los miembros del partido que pertene-
cen al Parlamento se concierten con
sus colegas de otros Parlamentos extran-
jeros para obtener la reducción {simultá-
nea de los gastos militares.

TERRIBLE CICLON

Lisboa 11.—En las Azores, según no-
ticias recibidas esta madrugada, se ha de-
sencadenado un terrible ciclón.

Los efectos se han sentido particular-
mente en la isla Fayal, donde han sido in-
mensos los daños materiales.

Un buque italiano y otro americano
que estaban allí fondeados se desprendie-
ron de sus anclas á causa de la violencia
del viento, siendo sus tripulaciones difícil-
mente salvadas.

Varias embarcaciones pequeñas queda-
ron destruidas.

No se sabe que haya habido desgracias
personales.

LOS SOCIALISTAS Y LA CUESTION BAL- KÁNICA

Marsella 11.—El Congreso radical so-
cialista ha rogado á las potencias firman-
tes del tratado de Berlín que concentren
su acción diplomática, con el objeto de
poner fin á las matanzas de Macedonia y
Armenia.

MOVILIZACION DE TROPAS BÚLGARAS

Sofia 11.—El ministro de la Guerra de
Bulgaria ha ordenado la movilización de
la primera y segunda reserva en los dis-
tritos de Kostendil y la del 13.º regimien-
to de Infantería Macedonia.

DE LA ISLA

Manacor, 13 de Octubre.

La cosecha de higos este año ha sido
casi nula, tanto si se entiende de los se-
cos, como el aprovechamiento para cebar
el ganado de cerda. Como han venido tan
tardíos, y las abundantes aguas de este
año ha sido causa de que no han llegado
ha perfecta madurez. Buena parte de di-
cha cosecha se ha destinado á la destila-
ción.

La cosecha de almendras, también es,
casi por regla general, y con imperfecta
granazón.

La de algarrobas, más que mediana, y
de buena calidad.

La de aceitunas, no llega á regular,
pero la calidad del fruto, promete bastan-
te, y aun no se puede precisar en defini-
tiva, lo que dará en aceite.

Ayer, poco antes de la puesta del sol,
ocurrió una sensible desgracia en la calle
de Gil, en el arra al de Tastarix. El ve-
cino Bartolomé Gayá, de oficio carpinte-
ro, su hijo de unos siete años de edad, y
otro niño ayudante en su oficio, se fueron
juntos al objeto de cuidar algunos anima-
les que tenían en una casa ruinosa de la
citada calle. Una vez allí empezaron á
quitar algunas piedras de una pared que
servía de contra fuerte á un arco de una
casa vecina, por fortuna deshabitada, en

el acto se vino abajo, derribando la pared medianera, causando la muerte al citado Bartolomé, y su hijo quedó en tan mal estado, que enseguida le administraron la Extremaunción, y hay pocas esperanzas de salvarle la vida. El otro niño quedó ileso, pero del susto estaba para it'co.

Dios conceda al difunto la paz de los justos, y á su esposa é hijos la santa resignación cristiana.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN GALO ABAD, SAN AMBROSIO OBISPO Y NUESTRA SEÑORA DE LAS AGUAS VIVAS EN CARCAGENTE

CULTOS

Iglesia de Santa Eulalia

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en obsequio al santísimo Ecce-Hemo á las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las nueve y tres cuartos horas y misa mayor cantada. Por la tarde á las cuatro actos corales, á las seis y cuarto rosario, luego empezará un triduo con sermón que predicará don Bernardo Matas, septenario y la reserva de S. D. M.

Iglesia de las Teresas

Al anochechar continuará la novena de su Santa Titular con sermón que pronunciará el P. Blanquer, S. J.

CORTE DE MARIA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

DE PALMA

El próximo domingo el Excmo. Sr. Obispo bendecirá la nueva imagen de nuestra Señora del Pilar en la iglesia de Montesión, imagen adquirida recientemente por la colonia aragonesa en Palma, cuya asociación está establecida en dicha iglesia.

El Ayuntamiento de esta ciudad celebrará hoy la sesión ordinaria de costumbre en la que tratará de los asuntos señalados en la orden del día.

Según el censo verificado en el pueblo de Santa Margarita resulta que le corresponden 12 concejales, debiendo por lo tanto elegirse 7, de los cuales corresponden 3 al primer distrito y 4 al segundo.

¡Oh que provechoso es para el alma considerar que pena y gloria es para siempre: aquella para causar miedo, y ésta para avivar el amor!

(Santa Teresa de Jesús).

En la Comandancia de Marina de esta provincia se halla expuesto al público á efectos de reclamación el expediente promovido por don Gabriel Escribano y del Pino, solicitando permiso para pescar esponjas en las costas de las islas de Mallorca y Cabrera.

Anoche hubo una riña sangrienta en uno de los corredores del antiguo cuartel de la guardia civil entre dos obreros de los muchos que tienen su domicilio en dicho edificio.

Los contendientes eran Bartolomé Salvá y Salvá, de 23 años de edad, casado, y de oficio zapatero, y Lorenzo Nicolau Cañellas, de 32 años, también casado, y de oficio albañil. Ambos resultaron heridos de gravedad, y fueron curados en la casa de socorro en los bajos de la casa Consistorial por los médicos forenses Oliver y Gayá.

El Nicolau tiene una herida muy extensa bajo la tetilla derecha declarada de pronóstico reservado, producida por instrumento cartante. Fué conducido en camilla al hospital.

El Salvá tiene tres heridas de hacha en el hombro izquierdo y uno en la cabeza, todas de carácter leve. Después de curado fué conducido á la cárcel.

Las armas con que se agredieron eran una cuchilla de zapatero y una hacha de albañil.

El Juez instructor Sr. Armenteros entiende en el sumario.

Ayer fueron conducidos al depósito de Tirador nueve cabezas de ganado de cerda que fueron encontrados abandonados en un predio de las inmediaciones del caserío del Coll d' en Rebasa.

Anoche el portero mayor del Gobierno civil sufrió un ataque de apoplejía, mientras iba por la calle del Conquistador, siendo auxiliado por algunos vecinos y conducido á su casa en carruaje.

Ayer á cosa de las doce fondeó en nuestro puerto el vapor de la Tabacalera *Salvador*, conduciendo á remolque un laúd de pesca cargado de bultos de tabaco.

El dueño del gran almacén de pañería, sastrería, lanería y novedades, D. Bartolomé Gumbau, nos participa haber recibido un completo y variado surtido de novedades para la presente temporada de invierno.

Dicho almacén está situado en la calle de Jaime II.

Ayer á bordo del vapor *Balear* fueron embarcados 270 cerdos cebados con destino á los mercados de Valencia.

TELEGRAMAS

De Paris

Han llegado los Reyes de Italia.

La guerra ruso-japonesa

El Japón confía vencer á Rusia, por creerse superior en poder naval.

De Bilbao

Dícese que han sido encarcelados unos treinta sacerdotes y un padre jesuita, con motivo de los últimos sucesos. Ha dimitido el gobernador.

Temores

Témese que el conflicto ruso-japonés complique á Francia en contra de Inglaterra y de los Estados Unidos.

De Zaragoza

Faltan alojamientos. El Rey saldrá mañana de Madrid para Zaragoza. Se ha encarcelado á mucha gente maleante, para evitar disturbios.

Los republicanos de Madrid

Es probable que no acudan á las elecciones los republicanos de Madrid, por no estar de acuerdo acerca del asunto.

Cotizaciones

BOLSA—Madrid 14 Octubre de 1903

Interior contado.	76'75
Interior fin de mes.	76'92
5 p ^o Amortizable.	96'85
Banco de España.	475'00
Tabacalera.	441'00
Francos.	33'70
Libras.	00'00
4 p ^o Exterior París.	90'80

CAJISTAS

En esta imprenta se necesitan algunos.

TIP. DE SAN JUAN, HERMANOS.